
EDIÇÃO 922
Sexta-feira
21 de julho de 2023

Na BR-470
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Diogo Zanetti

Há 15 anos, empreendedores locais e motoristas 
pedem melhorias no Trevo do Santa Rita

Extremos

De temperaturas próximas dos 0°C a calor
de quase 30°C no Rio Grande do Sul

Júlia Milani

Prefeitura afirma que está disposta a realizar intervenções no local, embora destaque que a 
responsabilidade é do DNIT; órgão diz que desde 2015 são feitas ações em busca de melhorias

A semana começou com temperatuas baixas em todas as regiões do Rio Grande do Sul, 
contudo, o final de semana deve ser marcado por temperaturas próximas aos 30°C no Estado

Geral | 15
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A cada cinco horas uma 
pessoa perde a vida nas 
estradas gaúchas

Levantamento

Dados do DAER apontam que acidentes de 
trânsito fatais em vias urbanas, rodovias 
estaduais e federais subiram, pelo terceiro 
ano consecutivo

Proposta prevê cotas para 
transexuais em concursos

Projeto de Lei

Política| 8

O projeto de lei foi protocolado pela 
deputada estadual Luciana Genro, com o 
objetivo de garantir reserva de vagas para 
pessoas transexuais em concursos públicos

Bento Gonçalves poderá 
ter mais vereadores 
após Censo 2022

Política| 7

Com o aumento da população, o 
município passa a ter direito de ampliar 
o número de vereadores, passando dos 
atuais 17 para 19 parlamentares

Legislativo

CRBM
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Em Bento

Centro Materno Infantil tem média 
de 130 atendimentos por semana
No local, além 
do atendimento 
médico com 
obstetras, as futuras 
mamães também 
têm disponível 
consultas com 
outros profissionais: 
nutricionista, 
psicóloga e 
enfermeiras

Dados divulgados pela as-
sessoria de comunicação da 
prefeitura de Bento Gonçalves 
apontam que o Centro de Refe-
rência Materno Infantil (CRMI) 
realiza uma média de 130 aten-
dimentos semanais para ges-
tantes.

No local, além do atendi-
mento com médicos obstetras, 
as futuras mamães têm dis-
ponível, ainda, consultas com 
nutricionista, psicóloga e enfer-
meiras.

O CRMI é considerado refe-
rência de atendimento de ges-
tação de alto risco e atende os 
municípios da 5ª Coordenado-
ria Regional da Saúde.

No espaço são realizados 
testes rápidos, citopatológico e 

o monitoramento antes do par-
to, conhecido por MAP, para as 
gestantes que tem a indicação 
médica de realizar o exame.

A enfermeira e coordena-
dora do CRMI, Kelli Garcia Feijó, 
destacou que o local conta com 
profissionais altamente capaci-
tados, que desempenham im-
portante atendimento para as 
gestantes.

“O CRMI é importante, pois 
presta um atendimento mais 
especializado e com maior aten-
ção para todos os aspectos da 
gestação”, afirmou.

O secretário de Saúde, Gil-
berto Junior, ressaltou que o 
atendimento diferenciado do 

local tem sido primordial para 
muitas futuras mães que reali-
zam o pré-natal.

“A gente sempre reforça o 
quão importante é buscar esse 
acompanhamento com médi-
cos, e também ter o auxílio com 
nutricionista e psicólogo, quan-
do necessário, para que tenham 
uma gestação tranquila e segu-
ra”, disse.

O CRMI está localizado na 
Avenida Dr. Antônio Casagran-
de, número 228. O atendimento 
funciona de segunda à sexta-
-feira, das 07h30 às 11h30 e das 
13h às 17h. Agendamentos e 
consultas podem ser feitos atra-
vés do telefone (54) 3055-8555.

Rodrigo de Marco

Poliomielite

“Gotinha” será substituída por 
injeção a partir de 2024
A recomendação foi 
debatida e aprovada 
pela Câmara Técnica 
de Assessoramento 
em Imunização

O Ministério da Saúde anun-
ciou na sexta-feira, 07/07, que irá 
substituir, gradualmente, a vacina 
oral contra a poliomielite (VOP) 
pela versão inativada (VIP) do imu-
nizante a partir de 2024.

A VOP é também chamada 
como “gotinha” ou Sabin e ficou 
popularmente conhecida graças às 
campanhas de vacinação lideradas 
pelo personagem Zé Gotinha, utili-
zando a vacina oral. Já a sua subs-
tituta, a vacina inativada (VIP), é 
injetável, utiliza vírus “mortos” e é 
conhecida como Salk.

De acordo com a pasta, a reco-
mendação foi debatida e aprovada 
pela Câmara Técnica de Assessora-
mento em Imunização que conside-
rou as novas evidências científicas 
para proteção contra a doença.

A indicação da câmara técnica 
foi para que o Brasil passe a adotar 
exclusivamente a vacina inativa-
da poliomielite no reforço aos 15 
meses de idade, o que atualmente 
é feito com a forma oral do imuni-
zante.

A forma injetável é aplicada 
aos dois, quatro e seis meses de 

vida, conforme o Calendário Na-
cional de Vacinação. Portanto, após 
um período de transição que come-
ça no primeiro semestre de 2024, 
as crianças brasileiras que comple-
tarem as três primeiras doses da 
vacina, irão tomar apenas um refor-
ço, com a injetável, aos 15 meses. 

A dose de reforço aplicada 
atualmente aos quatro anos não 
será mais necessária, já que o es-
quema vacinal com quatro doses 
garantirá a proteção contra a pólio. 
A atualização considerou os crité-
rios epidemiológicos, as evidências 
relacionadas à vacina e as reco-
mendações internacionais sobre o 
tema. 

A nova recomendação foi apre-
sentada, na última sexta-feira, du-
rante live [transmissão ao vivo pela 
internet] da ministra da Saúde, Ní-

sia Trindade, com a Sociedade Bra-
sileira de Pediatria (SBP).

“A retomada das altas cober-
turas vacinais é uma prioridade do 
governo federal. Esse é um movi-
mento, não uma campanha isolada, 
justamente pela ideia de continui-
dade e pelo constante monitora-
mento de resultados. Esse trabalho 
não se restringe ao Ministério da 
Saúde, por isso estamos indo aonde 
estão os movimentos da socieda-
de”, explicou a ministra.

Desde 1989 não há notifica-
ção de caso de pólio no Brasil, 
mas as coberturas vacinais con-
tra a doença sofreram quedas 
sucessivas nos últimos anos. Em 
todo o Brasil, a cobertura ficou 
em 77,19% no ano passado, 
longe da meta de 95% para essa 
vacina.
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BR-470

Trevo do Santa Rita continua sem investimentos de melhorias 
para aumentar a segurança de condutores e pedestres
Além de grande 
parte dos moradores 
utilizarem o acesso 
para entrar e sair do 
município, o trevo 
ainda é usado por 
diversos caminhões 
das principais 
empresas da cidade 
para acessar a BR-
470

Suellen Krieger
Dados do Departamento Na-

cional de Infraestrutura e Trans-
portes (DNIT) apontam que mais 
de 30 mil veículos trafegam, dia-
riamente, pelo trecho da BR-470, 
que de um lado liga a rodovia ao 
Centro da cidade e, do outro, a di-
versas empresas.

Entretanto, quem circula pelo 
local, afirma que o chamado “Tre-
vo do Santa Rita” não tem estrutu-
ra para o tráfego de tantos veícu-
los. Prova disto é o grande número 
de acidentes registrados com fre-
quência no local.

Em 2021, a prefeitura de Ben-
to Gonçalves realizou o alarga-
mento dos dois lados da via após a 
rua Antônio Michelon: para quem 

transita no sentido da BR-470 
para o Santa Rita e para quem sai 
do bairro. 

Entretanto, embora a obra 
seja vista com bons olhos por 
quem circula diariamente pelo tre-
cho, ainda não foi o suficiente para 
gerar segurança aos motoristas e 
pedestres.

Usuários e proprietários de 
empreendimentos vizinhos rela-
tam que vem pleiteando melhorias 
na infraestrutura do local há mais 
de 15 anos, sem sucesso.

Na opinião de Consuelo Bac-
cega Tres, uma solução que ajuda-
ria a minimizar os problemas do 
Trevo do Santa Rita seria a cons-
trução de rotatórias, que possibi-
litassem acessos e retornos a cada 
500 metros, no perímetro urbano, 
cortado pela BR-470, um recurso 
que obrigaria a redução de veloci-
dade, além de permitir a manobra 

de acesso.
“Uma vez, um funcionário do 

DAER [Departamento Autônomo 
de Estradas de Rodagem] disse 
que o trânsito ficaria lento, mas 
pelo menos nos daria a chance de 
chegarmos em segurança do outro 
lado”, afirma.

Além disso, Consuelo avalia 
que rotatórias também seriam 
mais seguras para os pedestres, 
que têm dificuldade e insegurança 
para atravessar a rodovia, uma vez 
que são três pistas.

“No trevo do Geremia [WEG], 
tem o bairro Pomarosa e vejo as 
mães com crianças, correndo três 
pistas para atravessar a rodovia. 
É uma situação inconcebível, que 
se arrasta por anos. Aqui também, 
muitos trabalhadores que tem que 
atravessar a pé”, garante.

Consuelo também reforça que 
um redutor ou uma lombada não 

resolveria o problema do local, 
uma vez que se formaria uma fila 
contínua.

“Sem chance de se atravessar 
três pistas e sem um ponto de pa-
rada no meio. Um exemplo era o 
controlador que tinha em frente ao 
Posto do Avião, em Garibaldi, não 
faz falta nenhuma. ”, explica.

O QUE DIZ A PREFEITURA
Em 2021, a prefeitura disse 

ao SERRANOSSA que, na época, 
estava sendo elaborado um estudo 
entre o município e o Departamen-
to Nacional de Infraestrutura de 
Transportes (DNIT) para futuras 
melhorias no Trevo do Santa Rita. 

Questionados se o estudo foi 
concluído e o que ele apontou, a 
diretora Instituto de Pesquisa e 
Planejamento Urbano (IPURB), 
Melissa Bertoletti, respondeu que 
após análise, o DNIT elaborou um 
termo de referência para contrata-
ção de projetos para duplicação de 
toda extensão da Rodovia – cerca 
de 10,5 quilômetros.

“Neste Termo de Referência, 
está contemplado, além da dupli-
cação da rodovia, a execução de 
cinco adequações de intervenções 
em desnível e três obras especiais”, 
afirmou.

Melissa acrescentou que “no 
início do ano de 2022 o município 
executou melhorias no trevo de 
acesso, com o alargamento da pis-
ta de aceleração e desaceleração, 
melhorias na sinalização e repavi-
mentação”, salientou.

Por fim, sobre a prefeitura ter 
projetos de investimentos no local, 
visando a redução de acidentes e 
melhor fluidez no trânsito, Melissa 
respondeu que o município está 
disposto a realizar intervenções 
no local.

“A responsabilidade de man-
ter e operar a Rodovia é exclusiva 
do DNIT. O município está dis-
posto a realizar intervenções no 
local, com a devida autorização do 
DNIT”, finalizou.

O QUE DIZ O DNIT
Ao SERRANOSSA, o DNIT afir-

mou que, desde a federalização da 
BR-470, em 2015, são desenvolvi-
das ações em busca de melhorias 
e de maior segurança na rodovia 
para o perímetro urbano de Bento 
Gonçalves, Nova Prata, Vila Flores 
e Veranópolis.

“Com relação ao Trevo do 
Santa Rita, em Bento Gonçalves, a 
autarquia informa que a prefeitura 
realizou alargamentos no acesso e 
sugeriu a implantação de uma ro-
tatória circular. Contudo, estudos 
do DNIT apontam que seria neces-
sária a implantação de uma rótula 
elíptica no local, devido ao altíssi-
mo tráfego”, esclareceu o órgão.

O DNIT também informou que 
o processo para “Elaboração de Es-
tudos e Projetos Básicos e Execu-
tivos de Engenharia para Implan-
tação, Pavimentação, Adequação 
de Capacidade, Melhoria da Segu-
rança e Eliminação dos Segmentos 
Críticos na BR-470, km 151,5 ao 
km 232,1 (Lote 3) está sendo en-
caminhado para contratação do 
projeto”, finaliza o órgão.

Sugestão de rótula proposta pelos empresários da região

Diogo Zanetti
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Regime semiaberto

Leandro Boldrini deixa a prisão 
e pode permanecer em casa
O Ministério Público 
do Rio Grande do Sul 
(MPRS) vai recorrer 
da decisão

O médico Leandro Boldrini, 
acusado de participação no plano 
de assassinato do filho Bernardo 
Uglione Boldrini, aos 11 anos, está 
em casa, mediante o uso de tor-
nozeleira eletrônica, após ganhar 
progressão para o regime semia-
berto.

Nove anos depois do crime, 
Boldrini deixou a Penitenciária 
de Alta Segurança de Charquea-
das, onde estava preso. A decisão, 
emitida na sexta-feira, 14/07, é da 
juíza Sonáli da Cruz Zluhan.

Preso desde 2014, Boldrini 
atingiu o requisito de tempo pre-
visto para passar do regime fecha-
do para o semiaberto. Ele cumpriu 
dois quintos da pena, por isso, 
alcançou o direito à progressão, 
já que trabalhou desde o início. 
Boldrini atuava na cozinha e na 
padaria da penitenciária.

REGRAS
Com a decisão, Boldrini terá 

de seguir algumas condições: não 
poderá se afastar de sua residên-
cia no período entre 20h e 6h. A 
zona de inclusão do monitora-
mento eletrônico será na cidade 
onde ele reside, abrangendo, in-

clusive, os trajetos de ida e volta 
entre residência e local de traba-
lho.

Além disso, Boldrini deverá 
atender aos contatos do funcio-
nário responsável pelo monitora-
mento eletrônico e cumprir suas 
orientações. Também terá que en-
trar em contato com a Divisão de 
Monitoramento Eletrônico caso 
perceba defeito ou falha no equi-
pamento.

A decisão também diz que 
“poderá o apenado, no prazo de 
30 dias, comprovar a execução 
de atividade laboral lícita, caso 
em que será redefinida a zona de 
inclusão, com margem para que 
possa se deslocar para o local de 
trabalho, durante o respectivo ho-
rário”.

O Ministério Público do Rio 
Grande do Sul vai recorrer da 

decisão.
RELEMBRE
Em março deste ano, Leandro 

Boldrini foi condenado a 31 anos e 
oito meses de prisão pelos crimes 
de homicídio quadruplamente 
qualificado e falsidade ideológica. 
Ele foi absolvido da acusação de 
ocultação de cadáver.

Bernardo foi morto em abril 
de 2014, aos 11 anos, após rece-
ber uma superdosagem de seda-
tivo. 

Além de Boldrini, foram con-
denados pelo crime, a madrasta 
do menino, uma amiga dela e o 
irmão da amiga. Todos foram con-
denados por homicídio, em 2019

No entanto, a sentença de Le-
andro, considerado mentor do as-
sassinato pelo Ministério Público, 
foi anulada pelo Tribunal de Justi-
ça em 2021.

TJRS

Envolvimento

Primo de enfermeira morta em 
Alegrete é preso
Homem foi preso 
temporariamente na 
tarde de quinta-feira, 
13/07

A Polícia Civil prendeu, tem-
porariamente, na quinta-feira, 
13/07, em Alegrete, Emerson da 
Silveira Leonardi, de 30 anos.

Segundo a Polícia Civil, o ho-
mem é primo e o principal suspei-
to de ser o autor do homicídio e 
da ocultação de cadáver da enfer-
meira Priscila Ferreira Leonardi. 

A vítima morava e trabalhava 
em Dublin, na Irlanda, e estava em 
férias no Brasil para resolver pen-
dências relacionadas ao inventá-
rio de herança do seu falecido pai.

Ainda de acordo com a po-
lícia, a motivação financeira é a 
principal linha de investigação 
para o crime, já que Priscila co-
brava judicialmente algumas 
dívidas do primo. Além disso, o 
homem também é suspeito de ter 
subtraído valores do falecido pai 
da vítima.

Emerson foi encaminhado ao 
presídio da cidade, na Fronteira 
Oeste.

DESAPARECIMENTO
Priscila desapareceu em 19 

de junho, após supostamente ter 
saído da casa de Emerson. O cor-
po dela foi encontrado boiando 

no Rio Ibirapuitã em 6 de julho, 
com sinais de espancamento e es-
trangulamento.

NOTA DA POLÍCIA CIVIL
Em nota, a Polícia Civil afirma 

que o suspeito, além de ter impor-
tante participação no crime, tam-
bém compareceu à polícia, junto 
de familiares, para comunicar o 
desaparecimento de Priscila.

Confira a nota na íntegra
“A Polícia Civil, na tarde de 

quinta-feira, 13/07, sob a coor-
denação da delegada Fernanda 
Mendonça, cumpriu mandado de 
prisão temporária de um indiví-
duo de 30 anos, suspeito de ser 
o principal autor do homicídio e 
da ocultação de cadáver de Pris-
cila Leonardi, fatos cometidos em 
Alegrete.

O suspeito, primo da vítima, 
teria importante participação no 

crime desde o desaparecimento 
de Priscila, na noite do dia 19/06, 
comunicado na manhã do dia se-
guinte por familiares, inclusive 
pelo próprio primo. 

Após investigação e a apre-
sentação de provas até então co-
lhidas pela Polícia Civil ao poder 
Judiciário, foi expedido mandado 
de prisão temporária e mandado 
de busca e apreensão na residên-
cia do suspeito. A motivação fi-
nanceira apenas será confirmada 
ao final do inquérito policial, sen-
do a principal linha de investiga-
ção da Polícia Civil.

Após a captura, o preso foi 
levado à Delegacia de Polícia 
para interrogatório no inquérito 
policial em andamento e para as 
diligências de praxe da prisão, e 
posteriormente encaminhado ao 
presídio de Alegrete”.

Arquivo Pessoal

São Leopoldo

Desaparecimento de advogada 
completa um ano, sem respostas
Alessandra 
Dellatorre, de 29 
anos, foi vista pela 
última vez no dia 16 
de julho de 2022, 
quando saiu para 
caminhar, em São 
Leopoldo, na Região 
Metropolitana

O desaparecimento da advo-
gada Alessandra Dellatorre, de 29 
anos, que sumiu no dia 16 de ju-
lho de 2022, após sair para cami-
nhar, em São Leopoldo, na região 
Metropolitana de Porto Alegre, 
completou um ano no domingo, 
16/07. Contudo, a polícia afirma 
que ainda não há indícios do que 
pode ter acontecido com a jovem.

De acordo com a Delegacia de 
Homicídios e Proteção à Pessoa 
(DHPP) de São Leopoldo, as inves-
tigações seguem até que advogada 
seja localizada.

Uma missa em homenagem a 
Alessandra foi realizada na manhã 
de domingo, na Paróquia Santa 
Catarina, em Alegrete. Na ocasião, 
familiares e amigos se reuniram 
em memória da advogada.

INVESTIGAÇÃO
De acordo com a Polícia Civil, 

durante as buscas pela advogada, 
foi localizada uma garrafa plástica 
usada por ela no dia do sumiço.

Em janeiro, o Instituto-Geral 
de Perícias (IGP) concluiu o lau-
do, que encontrou uma mistura 
de um medicamento para tratar 
transtorno de déficit de atenção 
e uma bebida energética com ca-
feína, geralmente usada em pré-
-treinos físicos. 

Com isso, para o advogado 
que representa a família, Matheus 
Trindade, o resultado enfraquece 
a possibilidade de que Alessandra 
tenha cometido suicídio. 

RELEMBRE
Alessandra desapareceu após 

sair para caminhar na Avenida 
Unisinos, e não foi mais vista. De 
acordo com a família, ela não le-
vou celular, nem documento de 
identificação.

O local onde a advogada foi 
vista pela última vez é próximo 
a um lugar com vegetação alta. A 
polícia, com o auxílio dos bombei-
ros e voluntários, realizou buscas 
pela mata, na época. Além disso, 
cães farejadores e um helicóptero 
também ajudaram nos trabalhos.

Imagens de câmeras de segu-
rança mostram que no dia do de-
saparecimento, Alessandra estava 
usando um moletom preto e calça 
da mesma cor.

Arquivo Pessoal
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Mais policiamento

Operação Inverno na 
Serra inicia em Bento
A ação conta com 
dez novos policiais 
que vieram de 
outras regiões do 
Rio Grande do Sul 
para atuar na cidade 
durante o período de 
inverno

Na tarde de segunda-feira, 
17/07, a Brigada Militar (BM), 
através do 3º Batalhão de Po-
liciamento de Áreas Turísticas, 
deu inicio a Operação Inverno 
na Serra 2023, em Bento.

A ação conta com dez novos 
policiais que vieram de outras 
regiões do Rio Grande do Sul. Os 

novos agentes vão atuar no pe-
ríodo de inverno, na cidade. 

A operação tem o objetivo 
de reforçar o policiamento os-
tensivo e preventivo, garantindo 
mais segurança para estabeleci-
mentos comerciais, turísticos e 
para a população em geral du-
rante essa época do ano, na Ser-
ra Gaúcha, mas principalmente 
em Bento Gonçalves, que costu-
ma ter aumento significativo de 
turistas que visitam o município 
nesta época. 

Estiveram presentes no 
evento o Comandante do Bata-
lhão, Tenente Coronel Arthur 
Marques de Barcelos, oficiais 
e praças do 3º BPAT, o prefeito 
de Bento Gonçalves, Diogo Se-
gabinazzi Siqueira, o secretário 
de Segurança, Tenente Coronel 
Paulo Cesar de Carvalho, e de 
Governo Márcio Possamai.

Receita Federal

Ônibus da Serra
é apreendido

Uma operação da Receita 
Federal, realizada no sábado, 
15/07, na BR-158 em Santa-
na do Livramento, próximo à 
fronteira com o Uruguai, rete-
ve quatro ônibus com grande 
quantidade de mercadorias 
importadas ilegalmente do Uru-
guai.

Três desses ônibus vieram 
de Santa Catarina e o quarto 
da Serra Gaúcha. Entre os itens 
transportados, destacam-se be-
bidas alcóolicas, energéticos, 
eletrônicos, vestuário e roupa 
de cama. As caixas que conti-
nham os energéticos da marca 

Red Bull, estavam enroladas em 
papel para embrulhar presen-
tes.

Os ônibus apreendidos fo-
ram encaminhados, sob escolta, 
para o Delegacia da Receita Fe-
deral, em Santa Maria.

Os fiscais lacraram os veícu-
los para posterior fiscalização, 
quando irão apurar o valor das 
mercadorias.

A importação de produtos 
de outros países, sem o devido 
pagamento dos impostos ou 
taxas, configura crime de desca-
minho. A pena é de um a quatro 
anos de prisão.

Receita Federal

Brigada Militar

Investigação

Golpe gera prejuízo 
de R$2,6 mil a cliente
O chamado Golpe 
do Posto de Gasolina 
tem feito diversas 
vítimas na Região 
Metropolitana de 
Porto Alegre, que 
procuram os postos 
para abastecer

Golpes contra motoristas na 
hora de abastecer o veículo con-
tinuam sendo registrados no Rio 
Grande do Sul. 

Diante deste cenário, a Po-
lícia Civil investiga a suspeita de 
estelionato em uma rede de pos-
tos da Região Metropolitana de 
Porto Alegre.

Uma cliente afirma ter sido 
lesada em R$ 2,6 mil com a venda 
de produtos extras, não solicita-
dos por ela, após procurar o pos-
to para abastecer R$ 50. A nota de 
compra incluiu quatro frascos de 
limpa-bico injetor, a R$ 149 cada. 
Após relatar o caso ao posto, a 
mulher teve o dinheiro devolvido. 

Em fevereiro, um estudante 
de Agronomia também foi vítima 
do golpe. Na ocasião, o estudante 
foi abastecer R$ 100 de gasolina 
em um posto de Novo Hamburgo, 
mas acabou com um débito de R$ 
629 no cartão. Ele conta que as-
sinou, sem saber, uma ordem de 
serviço que autorizava a despesa.

Ainda segundo o estudan-
te, foi utilizada uma quantidade 
maior do aditivo do que a capaci-
dade do reservatório.

A Polícia Civil está com a in-
vestigação em andamento.
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Investigação

Moraes é hostilizado por grupo de 
brasileiros em aeroporto de Roma 

O ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), Alexandre de 
Moraes, foi alvo de xingamentos, na 
sexta-feira, 14/07, por um grupo 
de brasileiros, no Aeroporto Inter-
nacional de Fiumicino, em Roma. 

De acordo com a Polícia Fede-
ral (PF), os agressores são o casal 
Roberto Mantovani Filho, sua es-
posa, Andrea Mantovani, e o genro, 
Alex Zanatta.

A ação teria começado quando 
Andreia Mantovani chamou Mora-
es de “bandido, comunista e com-
prado”. 

Ao questionar os insultos, o fi-
lho do ministro foi agredido por um 
dos acusados.

Mantovani Filho chegou a 
acertar um golpe no rosto do ra-
paz. Com o impacto, os óculos do 
filho do ministro chegaram a cair 
no chão.

Os brasileiros desembarcaram 

Segundo o Código 
Penal, os crimes 
praticados por 
brasileiros, embora 
cometidos no 
estrangeiro, ficam 
sujeitos à lei 
brasileira

na manhã do sábado, 15/07, no 
aeroporto internacional de Guaru-
lhos. Eles foram identificados pela 
PF, mas não foram detidos. Os três 
serão investigados por crime con-
tra a honra, ameaça e agressão.

Segundo o Código Penal, os cri-
mes praticados por brasileiros, em-
bora cometidos no estrangeiro, fi-
cam sujeitos à lei brasileira. Os três 
responderão a inquérito policial, 
que vai apurar acusações de agres-
são, ameaça, injúria e difamação.

IMAGENS
A PF solicitou a preservação 

das imagens do circuito interno do 
aeroporto.

O governo brasileiro também 
pretende pedir auxílio para a polí-
cia italiana, por meio de um acordo 

de cooperação internacional.
EQUÍVOCO
A defesa do casal disse que 

seus clientes não têm relação com 
os fatos e trata o caso como um 
“equívoco interpretativo”.

“Roberto Mantovani Filho e 
sua esposa lamentam, sincera-
mente, todo o acontecido, estando 
convictos da existência de equívoco 
interpretativo em torno dos fatos. 
Esclarecem que as ofensas atribuí-
das como se fossem de Andréa ao 
ministro Alexandre de Moraes fo-
ram, provavelmente, proferidas por 
outra pessoa, não por ela. Que des-
sa confusão interpretativa nasceu 
desentendimento verbal entre ela e 
duas pessoas que acompanhavam o 
ministro”, declararam.

TSE/Secom

TSE

Google é multado por campanhas 
de Bolsonaro e Lula à presidência
Tribunal Superior 
Eleitoral determinou 
que o Google pague 
multa de R$ 60 mil 
por descumprimento 
de decisão que 
pediu informações 
sobre o uso de links 
patrocinados nas 
campanhas dos dois 
candidatos

O ministro Benedito Gon-
çalves, corregedor-geral do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE), 
determinou que o Google pague 
multa de R$ 60 mil por descum-
primento de decisão que pediu 
informações sobre o uso de links 
patrocinados nas campanhas de 
Jair Bolsonaro (PL) e Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) à Presidência, 
no ano passado.

A decisão foi proferida na 
terça-feira, 18/07, em Ação de 
Investigação Judicial Eleitoral 
(Aije) ajuizada pela campanha 
do ex-presidente contra o petis-
ta nas eleições de 2022.

O atual presidente é acusa-
do de praticar abuso de poder 
econômico e uso indevido dos 
meios de comunicação por su-
postamente realizar impulsio-
namento ilícito de propaganda 

eleitoral na plataforma de anún-
cios do Google.

De acordo com o correge-
dor, o Google cumpriu apenas 
parte da decisão que solicitou 
dados sobre as campanhas pre-
sidenciais. A empresa apresen-
tou recurso contra a ordem do 
ministro, alegando que houve 
ampliação da demanda e que o 
corregedor estaria investigan-
do, de ofício, a conduta da parte 
autora, no caso, Bolsonaro.

“O questionamento é in-
compatível com a posição de 
destinatária de requisição ju-
dicial. Sem dúvida, cumpre a 
terceiro, desinteressado no pro-
cesso, atender a determinações 
judiciais de forma objetiva, não 
lhe assistindo espaço para tecer 

considerações acerca de peti-
ções e requerimentos apresen-
tados pelos litigantes”, afirmou, 
em resposta, o ministro.

JUSTIFICATIVA
Gonçalves justificou a deter-

minação apontando que a cam-
panha de Bolsonaro apresentou 
somente um anúncio como ilíci-
to e que a análise do abuso de 
poder deve ser contextualizada.

“Uma vez que este era o úni-
co amparo para a amplitude da 
prova referida, assentou-se que 
o parâmetro só poderia ser tra-
çado tendo-se o panorama dos 
impulsionamentos de anúncios 
por ambas as campanhas pre-
sidenciais que se confrontaram 
até o segundo turno das elei-
ções”, explicou o ministro.

Agência Brasil

Redes Sociais

PGR esclarece pedido de dados 
sobre seguidores de Bolsonaro

A Procuradoria-Geral da Repú-
blica (PGR) esclareceu, na terça-fei-
ra, 18/07, pedido feito ao Supremo 
Tribunal Federal (STF) de acesso 
aos dados de identificação dos se-
guidores do ex-presidente Jair Bol-
sonaro nas redes sociais.

Na segunda-feira, 17/07, o 
subprocurador Carlos Frederico 
Santos solicitou a medida ao mi-
nistro Alexandre de Moraes para 
apurar eventuais manifestações de 
Bolsonaro a favor dos atos de 8 de 
janeiro.

Em nota divulgada à imprensa, 
a procuradoria afirma que o acesso 
às informações de seguidores ser-

virá apenas para medir o alcance 
das postagens.

“O órgão esclarece que essas 
pessoas não estão sendo investiga-
das, nem terão seus dados expos-
tos. O objetivo do pedido é obter 
informações que permitam avaliar 
o conteúdo e a dimensão alcançada 
pelas publicações do ex-presidente 
em relação aos fatos ocorridos em 
8 de janeiro, nas redes sociais”, es-
creveu o órgão.

O subprocurador também rei-
terou que a investigação envolve 
apenas o ex-presidente Bolsonaro. 
Santos lembrou que entre os segui-
dores estão pessoas que acompa-

nham as redes sociais de Bolsonaro 
por serem admiradores, por curio-
sidade ou motivação profissional.

“Impõe-se dimensionar o im-
pacto das publicações e o respec-
tivo alcance. Jamais iria investigar 
milhões de pessoas, seria até im-
possível fazer isso”, concluiu.

Bolsonaro foi incluído na in-
vestigação após publicar, no dia 10 
de janeiro, um vídeo que questio-
nava a legitimidade do resultado 
das eleições de 2022. A postagem 
foi apagada após a repercussão 
do caso, mas Moraes determinou 
que as plataformas preservem o 
material.

Carlos Elias Junior
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Limpa nome

Programa Desenrola pode limpar 
até 2,5 milhões de nomes sujos

O total de brasileiros com 
dívidas de até R$ 100 que te-
rão o nome limpo pode chegar a 
2,5 milhões se o banco Nubank 
aderir ao Desenrola, afirmou na 
segunda-feira, 17/07, o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad. 
Segundo ele, a instituição finan-
ceira ainda está decidindo se vai 
entrar no programa, porque tem 
direito a pouco crédito presumi-
do, incentivo dado pelo governo 
aos bancos.

“Tem um banco só que está 
em dúvida se adere ou não, por-
que ele tem pouca vantagem no 
crédito presumido e tem 1 mi-
lhão de pessoas negativadas: o 
Nubank. Estamos aguardando. Se 
eles aderirem, serão 2,5 milhões 
de CPFs [com o nome limpo]”, dis-
se Haddad. 

Na primeira fase do Desen-
rola, as instituições financeiras 
limpam o nome das pessoas com 
débitos de até R$ 100 vencidos 
até 31 de dezembro do ano pas-
sado. A dívida não é perdoada, 
mas o devedor deixa de ficar com 
o nome sujo e pode contrair no-
vos empréstimos, além de fazer 
outras operações, como fechar 
contratos de aluguel.

Sem a participação do Nu-
bank, o número de pessoas fí-
sicas que poderão ter o nome 
limpo até o fim do mês chegaria 
a 1,5 milhão, informou o asses-
sor especial da Secretaria de Re-
formas Econômicas, Alexandre 
Ferreira. Ele lembrou que a reti-
rada das dívidas de até R$ 100 
do cadastro negativo é condição 
obrigatória para as instituições 
financeiras que aderirem ao 
Programa Desenrola.

O programa prevê 
que brasileiros com 
dívidas de até R$ 
100, vencidas até o 
dia 31 de dezembro 
de 2022, terão o 
nome limpo

“Essa dívida [de até R$ 100] 
não poderá voltar a ser nega-
tivada. O efeito da negativação 
na vida do devedor cai naquele 
momento, como restrições para 
fazer contrato de aluguel e com-
prar com carnê. A dívida continua 
[crescendo] em termos contábeis, 
mas tem a negativação definitiva-
mente suspensa naquele momen-
to”, explicou Ferreira.

CRÉDITO PRESUMIDO
Além da limpeza do nome de 

quem tem dívidas de até R$ 100, 
a primeira fase do Desenrola pre-
vê a renegociação de débitos com 
bancos por devedores com renda 
de até R$ 20 mil. O Desenrola só 
abrange dívidas contraídas até 31 
de dezembro do ano passado.

Nesta etapa, o devedor não 
precisa recorrer ao Portal Gov.
br, devendo procurar os canais de 
negociação do banco, por atendi-
mento presencial, aplicativo ou 
site, e pedir o refinanciamento. A 
retirada do cadastro negativo de 
quem deve até R$ 100 é automá-
tica e não precisa ser pedida.

O incentivo para que as insti-
tuições financeiras participem da 
primeira fase se dá por meio de 
da antecipação de créditos pre-
sumidos. Para cada R$ 1 de des-
conto concedido aos devedores, a 
instituição financeira lança R$ 1 
de crédito presumido no balanço.

Segundo Haddad, o governo 
está oferecendo até R$ 50 bilhões 

em antecipação de crédito tribu-
tário aos bancos. “Liberamos R$ 
50 bilhões [em crédito presu-
mido] para que o setor bancário 
faça as renegociações no sistema 
de balanço financeiro. O estímulo 
para o banco é ter o valor da rene-
gociação como crédito presumido 
com o governo. Se o desconto 
para a pessoa for de R$ 7 mil, o 
crédito para o banco será de R$ 7 
mil”, explicou o ministro.

OS BANCOS
Não são todos os bancos que 

vão participar da renegociação de 
dívidas dentro do Desenrola.

A Federação Brasileira de 
Bancos (Febraban) afirma que, 
caso o banco com o qual o cida-
dão possui dívidas não esteja ca-
dastrado, a sugestão é de que de-
vedor procure renegociar as suas 
dívidas mesmo assim, ou faça a 
portabilidade da dívida para ou-
tra instituição.

DIREITO AO CRÉDITO
Segundo a Febraban é neces-

sário que, a partir da renegocia-
ção das operações negativadas, 
o cidadão atualize seus dados 
junto ao banco que deseja obter 
crédito.

“O banco efetuará uma aná-
lise da documentação e decidirá 
se concederá ou não o crédito. 
Porém, não ter dívidas negativa-
das pode aumentar as chances 
de obtenção de crédito”, diz a 
instituição.

Freepik

Parlamentares

Bento poderá ampliar número 
de vereadores após Censo 2022

Com a divulgação dos re-
sultados do Censo 2022, quatro 
cidades da Serra Gaúcha passam 
a ter o direito de aumentar o nú-
mero de vereadores nas Câmaras 
municipais: Bento Gonçalves, 
Carlos Barbosa, Caxias do Sul e 
Serafina Corrêa.

Os quatro municípios men-
cionados registraram aumento na 
população, com isso, trocam de 
faixa na quantidade máxima de 
parlamentares, de acordo com a 
Constituição Federal.

Bento Gonçalves, que passou 
de 107.278 mil habitantes segun-
do o Censo de 2010 para 123.151 
de acordo com o Censo de 2022, 

poderá passar dos atuais 17 ve-
readores para 19 parlamentares.

Carlos Barbosa, que conta 
com 11 vereadores, poderá ter 
13. Caxias do Sul, que tem 23 ve-
readores, poderá ter 25, enquan-
to Serafina Corrêa poderá passar 
dos atuais 9 para 11 vereadores.

Contudo, o aumento de vere-
adores é facultativo, isto porque 
a Constituição define apenas o 
limite máximo para composição 
das Câmaras, e fica a cargo de 
cada município definir o tamanho 
do Legislativo.

De acordo com a Constitui-
ção, o menor número de verea-
dores é nove, limite observado 

para cidades com até 15 mil ha-
bitantes. A quantidade aumenta 
de dois em dois, proporcional à 
população estipulada no texto. O 
máximo é 55 vereadores, para lo-
cais em que há mais de 8 milhões 
de moradores.

Os municípios que optarem 
por realizar a ampliação do qua-
dro terão que aprovar uma pro-
posta de emenda à Lei Orgânica 
Municipal (LOM), que age como 
uma espécie de “constituição mu-
nicipal”. 

É na LOM que estão definidas 
as regras de funcionamento de 
cada cidade, entre elas, a quanti-
dade de vereadores.
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Declaração

Lula: “Pobre não gosta de dever, 
quem gosta de dever muito é rico”

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) disse, na terça-feira, 
18/07, que “pobre gosta de pagar 
aquilo que ele deve” e que “quem 
gosta de dever muito é rico”.

As declarações foram feitas 
durante o programa semanal 
“Conversa com o Presidente”, 
enquanto comentava a respei-
to do lançamento do Programa 
Desenrola, novo programa de 
renegociação de dívidas do Go-
verno Federal.

“Todo mundo quer andar de 
cara limpa. Só quem gosta de de-
ver muito é rico. Tem um ditado 
que diz que rico tem duas ale-
grias: uma quando toma dinheiro 
emprestado e outra quando não 
paga”, declarou o presidente.

Lula ainda disse esperar que 
o aplicativo do programa, previs-
to para ser lançado em agosto, 
ajude a “libertar” milhões de bra-
sileiros que “vão poder voltar ao 
consumo livremente”.

Ricardo Stuckert
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No Rio Grande do Sul

Projeto de lei prevê cotas para 
transexuais em concursos públicos

A deputada estadual Lu-
ciana Genro (PSOL) protocolou 
projeto de lei para assegurar 
reserva de vagas para pessoas 
transexuais em concursos, es-
tágios e contratos no âmbito 
do serviço público estadual. A 
proposta destinaria 2% das va-
gas para pessoas transexuais, 
travestis e não-binárias.

Segundo dados da Asso-
ciação Nacional dos Travestis e 
Transexuais (Antra), 90% das 
travestis e das pessoas transe-
xuais têm a prostituição como 
principal fonte de renda – ape-
nas 4% têm emprego formal e 
6% emprego informal. Ademais, 
apenas 0,02% dos transexuais 
estão na universidade e 72% 
sequer concluiu o ensino médio.

“Sabemos que a população 

A proposta, para 
todo Rio Grande 
do Sul, destinaria 
2% das vagas para 
pessoas transexuais, 
travestis e não-
binárias

trans é extremamente estigma-
tizada, muitas vezes são expul-
sos de casa ainda quando jovens 
e não conseguem se inserir no 
mercado de trabalho. Queremos 
garantir que eles tenham mais 
opções, mais oportunidades de 
uma vida com dignidade, tra-
balho e renda. Ao mesmo tem-
po, entendemos que é dever do 
Estado atuar neste sentido, por 
isso propomos essa reserva de 
vagas no âmbito do serviço pú-
blico”, aponta Luciana Genro.

O governo estadual publi-
cou um decreto, em 2021, que 

cria cotas para pessoas trans e 
indígenas em concursos públi-
cos, assegurando 1% das vagas. 

Conforme a deputada esta-
dual Luciana Genro, essa deter-
minação não tem força de lei e 
pode ser derrubada a qualquer 
momento por este governo ou 
por próximos.

“Essa política só estará se-
gura se houver uma lei aprova-
da e sancionada, pois um decre-
to pode estar em risco imediato 
se elegermos um governador 
conservador, por exemplo”, pon-
dera a deputada.

Samir Oliveira

Investimentos

Ministério da Saúde aumenta em 
30% repasses ao SAMU 192

O Ministério da Saúde anun-
ciou uma ampliação de 30% dos va-
lores destinados a custeio do Servi-
ço Móvel de Urgência (SAMU 192). 
O percentual representa, segundo 
a pasta, um incremento de R$ 396 
milhões por ano nos repasses.

“Com o reajuste, o total desti-
nado ao serviço passará de R$ 1,3 
bilhão para R$ 1,7 bilhão por ano. 
O aumento busca minimizar a so-
brecarga nos municípios e também 
é uma forma de incentivar a univer-
salização do SAMU 192, que desde 

2013 não recebia atualização nos 
valores de custeio”, informou, em 
nota, o ministério.

AUMENTO NA FROTA
De acordo com a pasta, um 

novo processo licitatório será con-
cluído, ainda este ano, visando a 
ampliação da frota. 

O investimento previsto é de 
R$ 842 milhões para aquisição de 
1.886 novos veículos, sendo que 
1.633 unidades serão distribuídas 
para renovação de frota; 185 terão 
como destino novas unidades de 

Suporte Básico (USB); e 68 veículos 
servirão às novas unidades de Su-
porte Avançado (USA).

“O atual contrato para forneci-
mento de veículos ainda possui 239 
novas unidades a serem entregues 
este ano. Os veículos serão usados 
para renovar a frota do SAMU 192 
referente aos anos de 2015 e 2016”, 
informou o ministério.

De acordo o Ministério da 
Saúde, o Rio Grande do Sul será 
beneficiado com oito unidades 
de novos veículos.

Salários

Ministério prevê pagamento do piso 
da enfermagem a partir de agosto

O Ministério da Saúde infor-
mou que está em processo de 
implementação do piso nacional 
da enfermagem na folha de pa-
gamento já para ser incluído no 
contracheque de agosto.

De acordo com a pasta, tam-
bém foi realizado, “com êxito”, um 
amplo processo de levantamento 
de dados dos profissionais da 
enfermagem junto aos Estados 
e municípios para apurar os va-
lores a serem repassados a cada 
ente da federação. O piso será 
pago em nove parcelas neste ano.

De acordo com as orienta-
ções da Advocacia-Geral da União 
(AGU), o cálculo do piso será apli-
cado considerando o vencimento 
básico e as gratificações de cará-
ter geral fixas, não incluídas as de 
cunho pessoal.

“A metodologia de repasse 
aos entes e o monitoramento da 
implementação do piso em nível 
nacional tomará como base um 
grupo de trabalho com a partici-
pação de diferentes pastas, sob 
supervisão dos ministérios que 

O piso da categoria 
será pago em nove 
parcelas, neste ano

integram a estrutura da Presi-
dência da República e coordena-
dos pela Casa Civil”, diz o infor-
me divulgado pelo Ministério da 
Saúde.

ENTENDA
Em maio deste ano, o minis-

tro do Supremo Tribunal Federal 
(STF), Luís Roberto Barroso, libe-
rou o pagamento do piso nacio-
nal da enfermagem após o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) ter sancionado a abertura de 
crédito especial de R$ 7,3 bilhões 
para o pagamento do piso.

Até então, o novo piso nacio-
nal, definido pela Lei nº 14.434, 
estava suspenso, desde setembro 
de 2022, por decisão do próprio 

Barroso, até que os entes públi-
cos e privados da área da saúde 
esclarecessem o impacto finan-
ceiro. Segundo os Estados, o im-
pacto nas contas locais é de R$ 
10,5 bilhões e não há recursos 
para suplementar o pagamento.

Na nova decisão, Barroso de-
terminou que Estados, Distrito 
Federal e municípios, bem como 
as entidades privadas que aten-
dam, no mínimo, 60% de seus 
pacientes pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS), já que a obrigatorie-
dade de implementação do piso 
nacional só existe no limite dos 
recursos recebidos por meio da 
assistência financeira prestada 
pela União para essa finalidade.

Agência Brasil

Nova lei

Uso de fita com girassóis para 
identificar pessoa com deficiência 

O Presidente da República em 
exercício, Geraldo Alckmin, por 
meio da lei 14.624/23, formali-
zou o uso de fita com desenhos 
de girassóis como símbolo de 
identificação das pessoas com de-
ficiências ocultas. O texto foi pu-
blicado na segunda-feira, 17/07, 
em edição extra do Diário Oficial 
da União.

As deficiências ocultas são 
aquelas que podem não ser per-
cebidas de imediato. É o caso da 
surdez, do autismo e das defici-

ências cognitivas, entre outras. A 
fita com desenhos de girassóis já 
é usada como símbolo para defici-
ências ocultas em vários países e 
em alguns municípios brasileiros.

Segundo a lei sancionada, o 
uso do símbolo será opcional, e 
o exercício dos direitos da pessoa 
com deficiência não estará condi-
cionado ao acessório. Da mesma 
forma, o símbolo não substitui a 
apresentação de documento com-
probatório de deficiência quando 
solicitado.
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Para algumas placas

Prazo para licenciar 
veículos encerra dia 31

Proprietários de veículos 
com placas terminadas em 6, 7, 
8, 9 e 0 devem quitar a taxa de 
licenciamento de 2023 até 31 
de julho. Embora o prazo para 
pagamento do Imposto sobre 
Circulação de Veículos Automo-
tores (IPVA) tenha terminado 
em abril, o licenciamento de 
2022 começou a vencer em 30 
de junho (placas terminadas em 
1, 2, 3, 4 e 5).

A regularização dos auto-
móveis inclui o pagamento da 
taxa de licenciamento, a qui-
tação do IPVA e de eventuais 
multas vencidas. Além disso, 
para que o DetranRS conside-
re os veículos devidamente li-
cenciado, é necessário que não 
haja nenhuma outra pendência, 

como comunicação de venda 
sem transferência, ou chamado 
de recall em atraso, por exem-
plo. É possível verificar a situa-
ção do veículo no site oficial do 
DetranRS.

DOCUMENTO DIGITAL
O Certificado de Registro 

e Licenciamento do Veículo 
(CRLV) em papel-moeda na cor 
verde não é mais emitido em 
todo o país. O padrão atual do 
documento é digital e pode ser 
acessado pelo aplicativo Car-
teira Digital de Trânsito. O pro-
prietário tem ainda a opção de 
imprimir uma cópia em uma im-
pressora comum. O CRLV possui 
um código de verificação e é 
aceito pela fiscalização em todo 
o Mercosul.

Agência Brasil

Em estudo

Programa Minha Casa Minha Vida 
para autônomos está em análise
Para integrar 
o programa, 
trabalhador precisa 
comprovar renda

O Governo Federal estuda 
medida para facilitar a compro-
vação da renda de trabalhadores 
autônomos, visando permitir que 
eles acessem o programa Minha 
Casa, Minha Vida (MCMV). A in-
formação foi revelada na quarta-
-feira, 19/07, pelo ministro das 
Cidades, Jader Filho.  

Para integrar o programa ha-
bitacional, o trabalhador precisa 
comprovar a renda que recebe 
mensalmente. Porém, para quem 
é autônomo, essa tarefa costuma 
ser mais complicada.

Catadores de materiais reci-
cláveis, motoristas de aplicativos 
e vendedores ambulantes estão 
entre as categorias que tem difi-
culdades para comprovar rendi-
mentos. No Brasil, estima-se que 
38,8 milhões de pessoas estavam 
na informalidade em 2022, o que 
representava 39,6% da popula-
ção economicamente ativa.

“A equipe da secretaria Na-
cional de Habitação, através do 
secretário Ailton Madureira, tem 
feito esse estudo junto à Caixa 
Econômica Federal para que nós 
possamos apresentar uma pro-
posta à Casa Civil, ao presidente 

Lula, para atender esse público. 
São essas pessoas que têm ren-
da, mas não conseguem fazer a 
comprovação dessa renda. É o 
motorista de Uber, é o catador 
de material reciclável, [são] os 
autônomos todos que acabam 
não tendo carteira assinada e não 
conseguem fazer essa comprova-
ção”, explicou Jader Filho.

FAIXAS DE RENDA
O Minha Casa, Minha Vida 

depende da renda das famílias. A 
Faixa 1 do programa contempla 
famílias com renda mensal de até 
R$ 2.640. 

Já a Faixa 2 abrange famílias 

com renda entre R$ 2.640 e R$ 
4,4 mil; enquanto a Faixa 3, en-
volve famílias com renda mensal 
entre R$ 4,4 mil e R$ 8 mil. 

VALORES
Em relação ao valor dos imó-

veis, o financiamento máximo é 
de R$ 170 mil para empreendi-
mentos voltados à Faixa 1; de R$ 
264 mil para a Faixa 2; e de R$ 
350 mil para a Faixa 3.  

No caso do MCMV rural, o va-
lor máximo para novas moradias 
passou de R$ 55 mil para R$ 75 
mil. Já o financiamento para me-
lhoria de uma moradia subiu de 
R$ 23 mil para R$ 40 mil. 
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54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

CARBONERA
Mercado

Rua Marques de Souza, 492 | Bairro 
São Francisco | Bento Gonçalves 

Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

FAÇA SUAS
PUBLICAÇÕES
LEGAIS NO JORNAL

IMPRESSO E DIGITAL*

O MELHOR PREÇO
DO SUL DO BRASIL

*Publicação com certiicação  digital.

- COSTUREIRA DE 
MÁQUINA INDUSTRIAL
- VENDEDORA DE LOJA

- AJUDANTE GERAL

Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar
currículo para o e-mail  pessoal@gdom.com.br

ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

54 3449 4444 
contato@pinusplac.com.br
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54 3451 7773 | 3055 7774
www.casttini.com.br

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

SUA  MOTOCICLETA NO  
LUGAR  CERTO!

Rua 13 de Maio, 877, sala 
602 | 6º andar do L'América 

Shopping | 54 3454 1015 

www.serranossa.com.br

CURSO
DE COSTURA
INDUSTRIAL 
VAGAS LIMITADAS

INÍCIO: imediato
DURAÇÃO: 3 meses
HORÁRIO: De 2ª a 6ª feira,
das 18h00 as 21h45 

REQUISITOS: Vontade de aprender
a costurar e ter uma profissão
Com possibilidade de contratação ao
término do curso, para alunos que
se destacarem, na Malhas G’Dom
Interessados entrar em contato com a empresa pelo 
whatsapp 99943-0355 com Luciana ou enviar e-mail 
para pessoal@gdom.com.br

VENDE-SE jazigo no 
Cemitério Parque Jardim
do Vale, módulo clássico
(3 urnas com ossário).
Contato (54) 99928 8800

PREGÃO ELETRÔNICO 009/2023 

OO Município de Monte Belo do Sul torna público que realizará 
“PREGÃO ELETRÔNICO”, tipo: Menor Preço por Item. Objeto: 
Contratação De Empresa Para Prestação De Serviço Bancário De 
Recolhimento De Tributos E Receitas Municipais Através De Pix. As 
datas relativas à sessão de disputa são as seguintes: - Recebimento das 
Propostas: a partir das 09 horas do dia 24/07/2023, até as 09 horas do 
dia 03/08/2023 - Abertura das Propostas: a partir das 09 horas e 01 
minutosminutos do dia 03/08/2023 - Início da sessão de disputa de Preços: as 
10h00min do dia 03/08/2023. Referência de tempo: Horário de 
Brasília (DF) Local: http://www.pregaoonlinebanrisul.com.br/ Edital e 
seus anexos encontram-se disponíveis no site: 
https://www.montebelodosul.rs.gov.br/ – Pregão Eletrônico. 
Informações adicionais pelo telefone: (54) 3457-2051.

PREGÃO ELETRÔNICO 010/2023 

OO Município de Monte Belo do Sul torna público que realizará 
“PREGÃO ELETRÔNICO”, tipo: Menor Preço por Item. Objeto: 
Contratação empresa para realização de oficinas de aula de dança 
folclórica italiana. As datas relativas à sessão de disputa são as 
seguintes: - Recebimento das Propostas: a partir das 09 horas do dia 
24/07/2023, até as 13 horas do dia 03/08/2023 - Abertura das 
Propostas: a partir das 13 horas e 01 minutos do dia 03/08/2023 - Início 
dada sessão de disputa de Preços: as 14h00min do dia 03/08/2023. 
Referência de tempo: Horário de Brasília (DF) Local: 
http://www.pregaoonlinebanrisul.com.br/ Edital e seus anexos 
encontram-se disponíveis no site: 
https://www.montebelodosul.rs.gov.br/ – Pregão Eletrônico. 
Informações adicionais pelo telefone: (54) 3457-2051.

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 041/2023 – 
contratação de pessoa física ou jurídica para prestação de serviços 
de inseminação artificial em animais bovinos e suínos do 
Município. Data de abertura 02/08/2023 as 9h.

EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 042/2023 – edital de 
pregão presencial para prestação de serviços de exames 
laboratoriais de Análises Clinicas. Data de abertura 03/08/2023 as 
9h.

EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 043/2023 – 
contratação de empresa para realizar perfuração e detonação em 
rocha, com uso de explosivos, junto ao Britador Municipal. Data 
de abertura 04/08/2023 as 9h.

Santa Tereza/RS, 21 de julho de 2023
 Gisele Caumo

 Prefeita Municipal.

Imóveis

Vendo apartamento no bairro 
Aparecida de 02 dormitórios, 
com sacada aberta e vaga de 
garagem.  Financiamento pelo 
banco de sua preferência e 
aceita o FGTS como entra-
da. Valor: R$ R$130.000,00. 
Contato: (54) 99683-
6257 Luiz CRECI 42.589. 

Vendo terreno no Lotea-
mento Flórida em São Valen-
tim, pronto para construir. 
Aceita parcelamento direto 
e pode ser financiamento 
pelo banco de sua preferên-
cia. Valor: R$ R$180.000,00 
e estudamos sua propos-
ta. Contato: (54) 99683-
6257 Luiz CRECI 42.589 

Vendo casa no Loteamento 
Bertolini, com 02 moradias 
ambas, de 02 dormitórios, 
cozinha, área de serviços, 
banheiro social e vaga de ga-
ragem.  Pode ser financiado 
e usado o FGTS como en-
trada. Possui ótima posição 
solar. Valor: R$380.000,00. 
Contato: (54) 99683-
6257 Luiz CRECI 42.589 

Vendo casa no bairro Santa 
Helena / com 02 andares sen-
do que no superior possui 02 
dormitórios, ambos com saca-
da aberta e banheiro, no tér-
reo, cozinha, área de serviços, 
banheiro social, sala de estar e 
garagem para 02 carros.  Pode 
ser financiado e usado o FGTS 
como entrada. Estuda apar-
tamento de menor valor no 
negócio. Possui ótima posição 
solar. Valor: R$689.000,00. 
Contato: (54) 99683-
6257 Luiz CRECI 42.589 

Vendo terreno / bairro Santa 
Helena Loteamento Fátima 

/ medindo 12 X 23m poden-
do ser financiado até 100% 
via banco ou pagamento à 
vista e estudamos sua pro-
posta. Valor: R$115.000,00. 
Contato: (54) 99683-
6257 Luiz CRECI 42.589. 

Vendo apartamento no bair-
ro Maria Goretti Residencial 
Villeneuve de 02 dormitórios, 
com espera para água quente, 
ar condicionado e rebaixe em 
geesso, com churrasqueira, 
sala, banheiro social e vaga 
de garagem.  Financiamento 
pelo banco de sua preferência 
e aceita o FGTS como entra-
da. Valor: R$ R$242.000,00. 
Contato: (54) 99683-
6257 Luiz CRECI 42.589. 
Vendo chácara escriturada 
com 23.975,00m²/ 18 km de 
Bento Gonçalves / com água 
e luz instalados / excelente 
vista / com árvores frutífe-

ras produzindo / R$199 MIL 
/ estudamos sua propos-
ta / Contato: (54) 99683-
6257 Luiz CRECI 42.589. 

Vendo terreno medindo 
10 x 25m, no bairro São 
Roque no loteamento Lon-
gui, pronto para construir. 
Aceita parcelamento direto 
e pode ser financiamento 
pelo banco de sua preferên-
cia. Valor: R$ R$160.000,00 
e estudamos sua proposta. 
Contato: (54) 99966-4616 
Adriano CRECI 42.504  

Vendo casa nova / em cons-
trução com terreno de 10 x 
25, localizada no Loteamen-
to Capoanni em Bento Gon-
çalves. Pode ser financiada 
pelo banco de sua preferên-
cia. Valor com 2 dormitó-
rios R$250.000,00 e com 3 
dormitórios R$260.000,00. 

Contato: (54) 99966-4616 
Adriano CRECI 42.504 

Vendo apartamento com 02 
dormitórios, sacada e chur-
rasqueira, além de sala cozi-
nha e banheiro. Em andar alto 
e pronto para morar no bairro 
Borgo, em residencial com 
elevador e box de garagem no 
subsolo. Pode ser financiado 
pelo banco de sua preferên-
cia. Valor: R$240.000,00. 

Contato: (54) 99966-4616 
Adriano CRECI 42.504 

Vendo casa / Sobrado Germi-
nado em condomínio fechado 
/ de 02 dormitórios, cozinha, 
sala, banheiro social e vaga 
de garagem.  Financiamento 
pelo banco de sua preferência 
e aceita o FGTS como entrada. 
Valor: R$179.900,00 Contato:  
(54) 99683-6257 Luiz CRECI 
42.589.

Rua Caxias do Sul, 527, Jardim Glória
54 3453 6516

Rua Marcos Valduga, 232, Santa Helena
54 3453 1713

Rua Carlos Cembranel, 28, Santa Marta
 54 3453 6161

/fsaojosebg
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Programa estadual

Governo do RS diz que vai manter 
escolas cívico-militares

O Governo do Rio Grande 
do Sul informou, na quinta-feira, 
13/07, que pretende manter, no 
mesmo regime, e com recursos 
próprios, as escolas cívico-mili-
tares administradas pelo Estado.

O Rio Grande do Sul possui 
um modelo próprio de escolas 
cívico-militares, paralelo ao Pro-
grama Nacional de Escolas Cívi-
co-Militares.

Ao todo, 18 escolas fazem 
parte do modelo Estadual no Rio 
Grande do Sul.  Já referentes ao 
Programa Nacional de Escolas Cí-
vico-Militares (PECIM), existem 
25 escolas no Estado.

Além do RS, outros Estados 
decidiram manter o padrão das 
escolas: Pará, Maranhão, Tocan-
tins, Pernambuco, Paraná, São 
Paulo, Rio de Janeiro, Espírito 
Santo, Minas Gerais, Mato Gros-
so, Mato Grosso do Sul, Bahia, 
Piauí, Santa Catarina, Roraima, 

Ceará, Goiás, Paraíba, Amazonas, 
Rio Grande do Sul, Acre e Distrito 
Federal.

ENTENDA
Em conjunto com o Ministé-

rio da Educação e o Ministério da 
Defesa, o Governo Federal deci-
diu encerrar o Programa Nacio-
nal das Escolas Cívico-Militares 
(PECIM), implementado pelo ex-
-presidente Jair Bolsonaro.

O anúncio do encerramento 
do programa ocorreu na quarta-
-feira, 12/07.

Contudo, as escolas não se-
rão fechadas, e as medidas para 
finalizar o programa e incorporar 
novamente os espaços à rede re-
gular de ensino são de responsa-
bilidade de cada Estado.

Conforme o documento, que 
foi encaminhado aos secretários 
de Educação de todo país, as mu-
danças deverão ser implementa-

das até o fim do ano letivo atual.
Além disso, os ministérios 

ressaltam, também, a importân-
cia de que a transição seja feita 
gradualmente e com cuidado, 
garantindo que as escolas consi-
gam manter a rotina dos alunos 
e as conquistas mobilizadas pelo 
programa, sem que os estudantes 
sejam afetados pelas mudanças 
impostas.

O ofício permite o início do 
“processo de desmobilização do 
pessoal das Forças Armadas”. 

Além disso, o documento 
também estabelece que “as de-
finições estratégicas específicas 
de reintegração das Unidades 
Educacionais à rede regular 
de ensino” deverá ser definida, 
planejada e implementada por 
cada Estado, com base em re-
gulamentação que ainda não foi 
divulgada. 

Na quarta-feira, 
12/07, o Governo 
Federal anunciou 
o encerramento do 
programa implantado 
em 2019, no governo 
do ex-presidente Jair 
Bolsonaro

Divulgação

Estatísticas

Uma pessoa morre a cada cinco 
horas nas estradas do RS

Dados divulgados pelo Depar-
tamento Estadual de Trânsito (De-
tranRS) apontam que a violência 
nas estradas do Rio Grande do Sul 
continuam em alta. Os registros 
de acidentes em vias urbanas, ro-
dovias estaduais e federais subi-
ram pelo terceiro ano consecutivo 
entre os meses de janeiro e maio. 
Além disso, os números contabili-
zam, que, em média, uma pessoa 
perde a vida a cada cinco horas nas 
estradas do Estado.

As 696 vítimas que morreram 
em acidentes de trânsito neste pe-
ríodo, representam aumento de 
2,8% em relação ao mesmo perío-
do do ano passado, uma tendência 
de agravamento que se mantém 
desde 2021. 

De acordo com a diretora ins-
titucional do Detran, Diza Gonza-
ga, uma das possibilidades para o 
crescimento dos óbitos é a reto-
mada das atividades econômicas 

e sociais depois de passado o pe-
ríodo mais crítico da pandemia de 
COVID-19.

“Infelizmente, estamos retor-
nando a patamares que tínhamos 
antes da pandemia. A impressão 
é de que as pessoas estão saindo 
à rua, motoristas, motociclistas, 
pedestres, querendo recuperar o 
tempo em que não puderam circu-
lar”, avalia.

EM NÍVEL NACIONAL
Um levantamento nacional re-

alizado pelo Centro de Liderança 
Pública (CLP) indica que os gaú-
chos ocupam o oitavo lugar no país 
no ranking das menores mortali-
dades no trânsito por Estado, com 
um índice de 13,4 vítimas por cem 
mil habitantes. O número é quase 
três vezes abaixo do Mato Grosso, 
por exemplo, que ocupa a última e 
pior posição. 

O presidente do Sindicato 
dos Centros de Formação de Con-
dutores do Estado, Vilnei Sessim, 
afirma que apesar da tentativa de 

conscientização constante, muitas 
pessoas ainda dirigem sob efeito 
de álcool.

“Nos centros de formação de 
condutores, preparamos os alu-
nos sobre riscos do excesso de 
velocidade, do uso do celular ao 
volante ou de beber e dirigir. Mas, 
infelizmente, muitas pessoas ain-
da são autuadas por dirigirem sob 
influência do álcool, por exemplo”, 
afirma.

FINAIS DE SEMANA
Os finais de semana costu-

mam concentrar os piores índices 
de acidentalidade no Estado, prin-
cipalmente à noite. Conforme os 
dados do Detran, o dia com maior 
número de registro de mortes pas-
sou de domingo, para o sábado.

Os dados mais recentes in-
dicam que os três momentos que 
mais concentraram óbitos são as 
noites de sábado, com 54 vítimas, 
seguidas pelo período noturno das 
sextas-feiras e dos domingos, com 
outras 44 mortes em cada caso.

Registros de 
acidentes em vias 
urbanas, rodovias 
estaduais e federais 
subiram pelo terceiro 
ano seguido nos 
primeiros cinco 
meses de 2023

PRF
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Terminar
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saias

Tratam com
carinho 

Arbusto

Órgão na-
cional do
comércio

Meigo;
manso

"Monstros
(?)", filme

Herói, em
inglês

Consoantes
de "data"

Equivale a
sessenta
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Vazia

Sílaba de
"rombo"

Que chora
muito

Divisão de
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Silva, ator
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vogal
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sinar

Rui Barbo-
sa, político
Interjeição

de nojo

Possuir

Auxiliado;
ajudado

3/azt — cnc — set. 4/hero. 5/moita. 7/coagida.

Expediente

Circulação: semanal, às 
sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 
877/602 (L’América Shopping), 
bairro São Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 

Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques e 
Suellen Krieger

Criação: Júlia Milani 

E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
financeiro@serranossa.com.br
Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
Twitter: @serranossa
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12 DE JULHO

NORBERTO MAZUHY 
GERTGE, 74 ANOS, FISCAL 
APOSENTADO, NATURAL DE 
PORTO ALEGRE E MORADOR 
DE BENTO GONÇALVES

13 DE JULHO

ELIAS JAPUR, 90 ANOS, 
ENGENHEIRO APOSENTADO, 
NATURAL DE GARIBALDI 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES

REINALDO ALAÔR 
RODRIGUES, 59 ANOS, 
APOSENTADO, NATURAL 
DE DOIS VIZINHOS (PR) 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES

14 DE JULHO

JOSÉ ANTONIO FERREIRA, 
59 ANOS, MOTORISTA 
APOSENTADO, NATURAL DE 
CHAPECÓ (SC) E MORADOR 
DE BENTO GONÇALVES

15 DE JULHO

CLEMENTINA RIBEIRO 
SCHNEIDER, 29 ANOS, DO 
LAR, NATURAL E MORADORA 
DE BENTO GONÇALVES

VICTORIA JOASSAINT, 
DOIS MESES, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

ARNIR FORNAZIER 
DAMIANI, 88 ANOS, DO LAR 
APOSENTADA, NATURAL DE 
FARROUPILHA E MORADORA 
DE BENTO GONÇALVES

ALBINO NUNES DA SILVA, 
72 ANOS, AGRICULTOR 

Obituário
Falecidos entre 
12/07 e 18/07

APOSENTADO, NATURAL DE 
CIRÍACO E MORADOR DE 
FARROUPILHA

16 DE JULHO

FLORISBELA FERREIRA 
DE SOUZA, 90 ANOS, 
DOMÉSTICA APOSENTADA, 
NATURAL DE SANTIAGO 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

SERGIO FRANCESCHINI, 
66 ANOS, COMERCIANTE 
APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES

17 DE JULHO

LUIZ FRONZA, 96 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL DE BENTO 
GONÇALVES E MORADOR DE 
SÃO VALENTIM

BEATRIZ GONÇALVES DIAS, 
59 ANOS, AGRICULTORA 
APOSENTADA, NATURAL 
DE BARROS CASSAL E 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

18 DE JULHO

AUGUSTO DOMINGOS 
BALBINOT, 84 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL DE BENTO 
GONÇALVES E MORADOR DE 
FARIA LEMOS

NEIVA RAIMUNDA 
CRISTOFOLI MANTELLI, 
77 ANOS, AUTÔNOMA 
APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

Charge

Horóscopo 
Por João Bidu (www.joaobidu.com.br)

Áries – 21/03 a 20/04 
Os compromissos e responsa-

bilidades podem exigir esforço ex-
tra pela manhã, já à tarde as vibes 
astrais serão bem mais generosas 
e há indício de good news sobre 
dinheiro.

Touro – 21/04 a 20/05 
O trabalho tende a fluir numa 

ótima na parte da tarde e uma gra-
ninha extra deve entrar para garan-
tir a diversão no fds. Se está no vale 
dos solteiros, seu charme e carisma 
vão bombar na pista e você pode 
esperar sucesso pleno nos contati-
nhos.

Gêmeos – 21/05 a 20/06 
 Aos poucos, você fará tudo en-

trar nos eixos e o melhor é que con-
seguirá resolver muitas coisas no 
período da tarde, tanto no serviço 
quanto em casa. Na paixão, o clima 
fica meio nostálgico.

Câncer – 21/06 a 21/07 
Aquelas mudanças com as 

quais vem sonhando podem ser 
viabilizadas e você vai dar um pas-
so importante para consolidar seus 
ideais. Na parte da tarde, os con-
tatos ficam mais movimentados e 
você pode ter ótimas conversas com 
quem convive.

Leão – 22/07 a 22/08 
Você pode ter conquistas sur-

preendentes na vida profissional 
e elas devem abrir caminho para o 
seu progresso material. As relações 
pessoais também vão ficar mais 
protegidas e a paixão tende a es-
quentar.

Virgem – 23/08 a 22/09 
Terá mais desenvoltura para 

ficar numa boa com todos e pode 
assumir o comando da situação. Os 
estudos vão render, o trabalho fluirá 
sem empecilhos e até a sua vitalida-

de deve aumentar.
Libra – 23/09 a 22/10 
  No romance, não adianta ta-

par o sol com a peneira se a relação 
precisa de ajustes. Encare os fatos e 
chame o mozão para uma conversa 
franca, mas tenha tato e reforce os 
laços de confiança.

Escorpião – 23/10 a 21/11 
 Se está na pista, aproveite os 

estímulos das estrelas para sair com 
a galera, pois deve pintar muita pa-
quera. Aliás, alguém que já admira 
pode cair de amores por você.

Sagitário – 22/11 a 21/12 
Suas ambições se elevam hoje e 

tudo indica que você vai sextar so-
nhando com sucesso, mas não des-
carte preocupações e zicas nas pri-
meiras horas do dia, viu bebê? Terá 
que agir com mais determinação.

Capricórnio – 22/12 a 20/01 
Quer sextar com boas vibes, 

driblar os probleminhas e garantir 
um dia tranquilo, Caprica? Então 
faça a sua parte, estabeleça priori-
dades e comece a manhã com mais 
disciplina. 

Aquário – 21/01 a 19/02 
No começo do dia pode parecer 

que não, mas tenha paciência por-
que vai melhorar e os humilhados 
serão exaltados! Pra se garantir, do-
bre a cautela logo pela manhã e não 
se envolva em situações arriscadas, 
ainda mais ao lidar com negocia-
ções e dinheiro.

Peixes – 20/02 a 20/03 
A tão aguardada sexta come-

ça agitada e seu jeito pode ficar 
mais intransigente nas relações 
pessoais e no trabalho. Há risco de 
perder a boa à toa, portanto, con-
vém se apoiar na natureza com-
preensiva do seu signo e ter mais 
paciência.

Warner Bros/Divulgação

Filme da Barbie
Lançamento ocorreu 
na quinta-feira, dia 20

O filme “Barbie”, estrelado 
pela atriz Margot Robbie e diri-
gido por Greta Gerwig, estreou 
nos cinemas de todo Brasil na 
quinta-feira, 20/07. Segundo o 
portal Ingresso.com, o filme já 
se tornou a maior pré-venda de 
2023. 

o filme promete uma co-
média romântica voltada para 
a diferença entre o “mundo da 
Barbie” e o mundo real, em um 
roteiro que se afasta do conto 
infantil sobre a boneca mais fa-
mosa do mundo. E tudo, é claro, 
em uma paleta 100% rosa.

O filme, que vai contar a 
aventura da Barbie no mundo 
humano após ser expulsa da 
“Barbieland“ por ser uma bone-
ca de aparência menos do que 
perfeita, agitou a Internet com 

Segundo o portal 
Ingresssos.com, o 
filme já se tornou a 
maior pré-venda de 
2023

apenas uma cena: a atriz Mar-
got Robbie tirando o sapato e se 
mantendo na ponta dos pés.

Além disso, o longa inaugu-
ra a era de filmes live action da 
Mattel, que já anunciou planos 
de se tornar um “universo cine-
matográfico”, ao estilo consagra-
do pela Marvel.

Em Bento Gonçalves, quem 
quiser conferir o filme, pode 
assistir nas telas do Movie Arte 
Cinema, no Shopping Ben-
to Gonçalves ou no Shopping 
L’América.

Aponte a câmera do seu ce-
lular para o QR-CODE abaixo e 
confira a programação completa 
dos cinemas de Bento Gonçal-
ves.
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Downhill

Bento-gonçalvenses conquistam 
pódio no Campeonato Brasileiro

Nos dias 14, 15 e 16 de julho, 
aconteceu o Campeonato Brasi-
leiro de Downhill, em Pomerode, 
município de Santa Catarina.

Com um circuito considera-
do desafiador pelos pilitos que 
competiram, a prova mais espe-
rada, reuniu mais de 250 pilitos, 
divididos entre 16 categorias.

De acordo com o piloto 
gaúcho Lucas Bertol, “a equipe 
ADHV esteve muito bem repre-

sentada, alcançando dois pódios, 
entre outros bons resultados”, 
destacou.

CLASSIFICAÇÃO
O bento-gonçalvense Lucas 

Bertol, foi o 5º mais rápido na 
categoria Elite. Junto com ele, o 
piloto Pedro Bresolin, que finali-
zou em 34º.

Outro destaque ficou por 
conta do pilioto Leonardo Pas-
sou, que se consagrou campeão 

na categoria Juvenil, com um top 
10 na categoria geral. 

Já na categoria Sub 30, o pi-
loto Douglas Dalponte, ficou com 
a 6ª colocação, enquanto o pilio-
to Júlio Vian finalizou em 23º. 
Na categoria Master A1, Vinicius 
Gabrieli fechou na 9ª colocação. 

Agora, a equipe volta a focar 
no Campeonato Gaúcho, onde 
serão realizadas mais três eta-
pas.

Cesar Delong

No RS

Semana começou com baixas 
temperaturas e termina com calor

A última semana foi marcada 
por extremos de chuva, vento e 
tempestades severas no Sul do 
Brasil, com a passagem do ciclo-
ne extratropical que se formou 
sobre o continente e trouxe ven-
tos perto de 160 km/h em todo 
Estado. 

Contudo, esta nova semana 
foi marcada por novos extremos, 
mas, desta vez, de temperatura. 
Milhões de pessoas no Sul do 
Brasil serão submetidas a um 
verdadeiro choque térmico com 
uma enorme diferença de tem-
peratura entre o começo e o final 
desta semana.

Temperaturas abaixo de zero 
deste início de semana darão lu-
gar a uma massa de ar quente 
com marcas muito altas para 

esta época do ano, que podem 
ficar ao redor ou acima dos 30ºC.

Segundo a MetSul Metereo-
logia, o Rio Grande do Sul deve 
ser o Estado em que a diferença 
de temperatura será mais radical 
entre este começo e o final da se-
mana. 

A semana iniciou com mar-
cas nos termômetros entre 2ºC 
a 10ºC, contudo, neste final de 
semana, são esperadas tempera-
turas até 10ºC acima da climato-
logia histórica de julho.

Na quinta-feira, 20/07, hou-
ve aumento de nuvens, chuva em 
parte do Estado e ingresso de ar 
mais quente, com vento Norte, 
que elevaram bastante as míni-
mas no começo do dia, embora 
ainda tenha sido registrado frio 

em diversas localidades.
A massa de ar quente toma 

conta do Rio Grande do Sul e 
de várias áreas do Sul do Brasil 
entre a sexta-feira, 21/07, e o sá-
bado, 22/07, com vento do qua-
drante Norte, que pode soprar 
moderado com ocasionais raja-
das em diferentes cidades.

A semana terminará, assim, 
com características atípicas para 
o mês de julho com temperatura 
muito elevada.

As máximas já se elevam na 
sexta-feira com abafamento, mas 
aquecimento maior é projetado 
para o sábado com máximas de 
27ºC a 30ºC em muitas cidades. 
Para Bento Gonçalves, a tem-
peratura máxima prevista é de 
26ºC.

Diogo Zanetti
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Previsão do tempo

22/07
11º
23º

Sol com alguns nuvens durante 
o dia e períodos de céu nublado. 

Noite com muitas nuvens.

21/07
11º
23º

Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

23/07
13º

27º
Sol o dia todo, sem nuvens no céu. 
Noite de tempo aberto, ainda sem 

nuvens.

Regime semiaberto
Leandro Boldrini deixa a prisão e vai 
para casa sob uso de tornozeleira

Segurança | 4 Sol o dia todo, sem nuvens no 
céu. Noite de tempo aberto, 

ainda sem nuvens.

Economia

“Só faltam os escandalosos juros 
caírem”, afirma Geraldo Alckmin

O vice-presidente e ministro 
do Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços, Geraldo 
Alckmin, voltou a defender, na 
segunda-feira 17/07, a redução 
da taxa básica de juros do país, 
que está em 13,75% ao ano. 

Ao comentar as possibilida-
des de investimentos previstos 
para o Brasil, Alckmin avaliou 
a situação econômica do país e 
disse que os “escandalosos ju-
ros” precisam cair.

“As coisas estão caminhan-
do bem: inflação em queda, 
câmbio competitivo, reforma 
tributária aprovada na Câmara, 
arcabouço fiscal encaminhado. 
Só faltam os escandalosos ju-
ros caírem e nós vamos ter uma 

Alckmin avaliou a 
situação econômica 
do país e afirmou 
que os juros 
precisam cair

geração de emprego ainda mais 
forte”, afirmou.

Atualmente, a Selic está em 
13,75% ao ano. A expectativa do 
mercado é a redução gradual da 
taxa a partir de agosto, chegan-
do a 12% ao fim de 2023, segun-
do dados do boletim Focus.

NOVO IMPOSTO
Sobre uma pesquisa na qual 

o Instituto de Pesquisa Econô-
mica Aplicada (Ipea) estima que 
o novo imposto (IVA) aprovado 
pela reforma tributária deve fi-
car em 28,04%, o vice-presiden-
te disse que “ainda é cedo” para 
avaliar o impacto.

“Eu acho que é cedo para 
ter o resultado final desse tra-
balho, mas eu diria que foi um 
passo importante. Os princípios 
da reforma tributária estão co-
locados. Simplificação, redução 
do custo Brasil, diminuição de 
judicialização, desoneração 
completa de investimentos e 
desoneração completa do co-
mércio”, disse. 

Os posicionamentos ocor-
reram durante participação no 
seminário internacional Coope-
rativas pelo Desenvolvimento 
Sustentável, no Palácio do Ita-
maraty, em Brasília.

José Cruz/Agência Brasil

A partir de agosto

‘Voa Brasil’ vai oferecer 1,5 milhão 
de passagens a R$ 200 por mês

O ministro de Portos e Aero-
portos, Márcio França, informou 
que o programa Voa Brasil, que 
vai oferecer passagens a R$ 200, 
poderá chegar a 1,5 milhão de bi-
lhetes aéreos por mês.

O projeto está previsto para 
começar em agosto, afirmou 
França, em aula magna do Ins-
tituto de Geografia, no campus 
Maracanã da Universidade do Es-
tado do Rio de Janeiro (Uerj), na 
quinta-feira, 13/07.

O objetivo é beneficiar pes-
soas que não voaram nos últimos 
12 meses. Cada trecho de passa-
gem é fixado em R$ 200 e cada 

Segundo o 
ministro de Portos 
e Aeroportos, 
Márcio França, as 
companhias Latam, 
Gol e Azul aderiram 
ao projeto Voa Brasil 

pessoa só poderá comprar qua-
tro trechos.

“Vamos iniciar com aposen-
tados, pensionistas e, eventual-
mente, servidores públicos”, dis-
se o ministro.

“O programa, inicialmente 
tem capacidade de [atender] 1,5 
milhão de passagens por mês. 
Mas vamos começar gradual-
mente. Esse programa não tem 
recursos públicos. Estamos usan-
do apenas os assentos vazios das 
empresas”, explicou.

Ainda segundo o ministro, 
as companhias Latam, Gol e Azul 
aderiram ao projeto Voa Brasil.

“É bem possível que tenha-
mos uma grande procura de pas-
sagens, o que vai permitir que os 
voos saiam lotados. Ao permitir 
que os voos saiam lotados, você 
tem condições de ter mais voos e 
aí você preenche com os aeropor-
tos regionais”, afirmou França.

De acordo com o ministro, a 
intenção é vender esses bilhetes 
mais baratos fora da alta tem-
porada, em dois períodos, de 
fevereiro a junho e de agosto a 
novembro, quando tradicional-
mente ocorre uma ociosidade 
média de 21% nos voos domés-
ticos.
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